


◎活動の目的・説明

・日本で使われなくなった車椅子を清掃・整備・梱包し、
発展途上国の子ども達に無償で届ける活動をしています！

【贈呈実績：24ヵ国 8,817台 (2004～2021)】

ラオスへ海外訪問の様子(2019) 2



・日本の子ども用車椅子は成長とともに買い換えられ、

2～5年ほどで使われなくなってしまいます。

私たちはこの車椅子を有効活用するために海外の発展途上国へ
車椅子を必要としている子どもたちに贈る活動をしています。

・日本で廃棄される車椅子は非常に状態が良く、

清掃・整備をすれば新品同様に使用できるものがほとんどです。

ラオスに向けたバンニング作業(2018) ラオスへ海外訪問の様子(2019)
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定例会

• 開催日 毎月第三日曜日

• 時間 １０時から１５時

• 開催場所 石川酒造 倉庫

東京都福生市熊川７３番地

• 作業内容 清掃・整備・修理・梱包作業
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相生祭

毎年11月に開催される
相模女子大学の学園祭です！

コロナ禍以前では、出店などがあり
車椅子ボランティアもブラジルソーセージを
販売しました。

5



もんじぇ祭り

8月ごろに開催される

相模大野のお祭りです。

徳次郎さんの

日光天然かき氷を

販売し、毎年多くの

お客さんがくる

大きなイベントです。
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海外訪問

定例会で整備した車椅子を海外の子ども達に送り、
贈呈式などに参加します。実際に車椅子を使っている
子ども達と交流できる貴重な経験です!
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～インスタグラムに活動の様子掲載中！～

少しでも興味のある方は、

学年、学科、氏名
を記入しDMまでお問い合わ
せください！
質問等も受け付けております。
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～定例会活動報告～
実際に定例会に参加した学生が

記事を作成しています！
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2021年10月定例会

10月3日,10日, 31日に定例会に

参加しました。

車椅子清掃から梱包まで届ける

最終形態までできたことで、

子どもたちのために力になって

いると実感できました。

また東京パラリンピックで来日

された選手が、私たちが清掃し

た車椅子を母国の子どもたちに

届けてくださったことを知り、

とても嬉しく、やりがいを感じ

ました。

梱包作業の様子 参加者集合写真

清掃作業の様子 清掃作業の様子

10



2021年11月定例会
11月7日,21日,28日に定例会に参加しました。
定例会に参加してみて、車いすを動かしたり、
タイヤは細かなところまで汚れているため
清掃するのは大変だと感じました。
ですがきれいになった実感をその場で感じる
ことができ、とてもうれしく思いました。
会の方々が「ありがとう」と言っていただけた
ことでとてもやりがいを感じました。

↑
←清掃作業の様子

参加者集合写真

また個人ではなく仲間や会の方たちと協力して
作業を進めていくので、コミュニケーション力
も向上したと思います。
私たちがきれいにしている車いすが海外の

子ども達に実際に届けられると考えると

とても光栄に思います。
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2021年12月定例会

12日の定例会では2年生3人での活動でしたが、
効率よくテキパキと動き、合計6台の車椅子の
清掃を行うことが出来ました。
また、かなり汚れている車椅子がたくさんあり雑巾
やブラシでは落としきれない汚れも沢山あったため、
会の方とたくさんコミュニケーションをとりながら
清掃の仕方を教わり、車椅子を綺麗にすることが
出来ました。

5日は車椅子3台の清掃を行いました。
一台ずつタイヤなどをすべて外し細部
の汚れまで丁寧に作業しました。

12月5日,12日に定例会に参加しました。

清掃作業の様子

参加者集合写真
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2021年12月19日 懇親会
この日は作業ではなく、懇談会を行いました。
1年間活動してみて初めての定例会は、何をどうすればいいか分からず
焦りましたが、先輩や会の方々の優しい指導もあり、車椅子の清掃手順を
覚えることができました。来年度からも頑張っていきたいと思います。

お餅とぜんざいを頂きました。
体が温まって、とてもおいしかったです。
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2022年 日光 天然氷の切り出し

2022年1月8日に日光へ行き、
天然氷の切り出しのお手伝いに参加させていただきました。

Instagramでは動画も投稿しているので是非ご覧ください！

池から氷を出すには二人で力を合わせなければ持ち上げることができず、
また１ブロックあたり50~60㎏あるためとても大変な作業でした。

昼食にラーメンやお弁当・甘酒をいただき、
会の方々と楽しく交流を深めることができ
ました。

のこぎりでの切り出しの様子 氷を持ち上げている様子 14



2022年3月 定例会
3月27日に今年初めてとなる定例会が行われ、相模女子大学からは9名が
参加させていただきました。

私は今回初めて清掃作業を
行いました。
参加する前は不安でしたが、
先輩に教わりながら行ったため安心して作業を終える事が出来ました。
今回定例会に参加してみて様々な人と触れ合える事が出来るのがこの活動
の魅力だと、改めて思うことができました。

そして４年生の先輩方は
最後の定例会となりました。
今までお疲れ様でした！
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定例会活動報告

実施日 4月10.24日(日)

10日の定例会には、本学から4名の
学生と小泉先生が参加し、24日の
定例会には本学から8名の学生が参加し、
主に車椅子の清掃作業を中心に活動しました。
24日は雨天のため、午前中のみの作業とは
なってしまいましたが、合計で5台の車椅子の
清掃を完了することが出来ました！
ベトナムチームからもたくさんの方が参加し
にぎやかな定例会となりました。
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定例会活動報告

実施日 5月15, 29日(日)

15日の定例会では、本学から10名の方が
参加しました。
初めて参加する方と経験者でペアになり、
お互いに助け合いながら作業を進めました。

集合写真

梱包作業の様子

29日の定例会では、
本学からは大学3年生が5名参加しました。
ベトナムチームの方と協力しながら、
その日は梱包が8台、清掃が3台を終える事が
出来ました。私は今回は清掃担当でしたが、
次回の定例会では梱包にもチャレンジしたいと
思っています。
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2022年6月定例会活動報告
実施日 6月12日, 26日(日)

12日は相模女子大学からは6名、ベトナムの方は5名が参加しました。
今回は今まで行う機会が少なかった梱包に挑戦しました✨
昼食後に急な雷雨のため途中で切り上げました。

26日は相模女子大学7名、卒業生から2名、
ベトナムの方は5名参加しました！
今回は暑い中作業を行ったため、こまめに水分補給をし、
日陰で活動をするように心がけました😊
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実施日 7月10日(日)

今回は相模女子大学から5名、卒業生2名、ベトナムチームからは5名、
そして会の方5名の計17名で整備を行いました！

2022年7月定例会活動報告

今回も暑い中の作業でしたが、メンバーと協力をしながら
効率よく作業を進め、清掃10台・梱包10台・整備7台を行うことができました。

24日の定例会は感染者が増加していることから、残念ながら中止となりました。
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定例会 8月9月中止

新型コロナウイルス感染症予防のため、
8月と9月の定例会は中止となりました。
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2022年10月定例会活動報告
実施日 10月9日, 23日(日)

9日は相模女子大学からは5名、ベトナムの方は6名が参加しました。
今回は梱包作業と清掃作業を行いました！途中から清掃の人も梱包
に加わり、結果的にベトナムチームと合わせて梱包７台、清掃17台
を作業することができました！

23日は予定人数が4人でしたが、体調不良の関係で相模女子大
学2名、ベトナムチームから３名参加しました！少ない人数の
中での作業でしたが全体で10台も作業することが
できました！感染対策をしっかりとし、作業しました。
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定例会 11月中止

定例会は新型コロナウイルス感染症予防のため、
中止となりました。

今月は相生祭とボランティア活動を
紹介いたします!!
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相生祭
《準備日（11月2日）》
明日からスタートする相生際に向
け、テント内などの作業場の設置
や看板の作成、当日の流れの最終
確認などを相生際係中心に行いま
した。全員が初めての参加だった
為、不安もあるが相生祭が楽しみ
という様子でした。

《相生祭1日目（11月3日）》
緊張・不安・期待、色々な感情
の中スタートした1日目の目標は
５００本！売れるか不安でした
が、朝から予想を超える数のお
客様が来店してくださりました。
とても忙しかったですがすごく
楽しく、2日目も頑張ろうという
気持ちで1日目を終えることが出
来ました。

《相生祭2日目（11月4日）》
前日の大盛況から1日、プロジェ
クトメンバーの熱もさめないう
ちに2日目がスタートしました。
前日の反省を生かし、列の整備
やテント内の連携もスムーズに
行うことができ、無事目標の３
５０本を売ることが出来まし
た！！
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第7回日光国立公園
マウンテンランニング大会

11月12日（土）～13日（日）にかけて、
車椅子の活動と協力関係にある日光市の観光協会で、
例年日光市で開催される日光国立公園マウンテンランニング大会運営の
サポートに参加しました。

当日は、天気も良く、運動するには最適な天候で、イチョウや紅葉が
陽に照らされていてとても綺麗でした。

大会のサポート内容としては、午前中は選手への荷物置き場への誘導や、
選手と一般人が衝突を防ぐための呼びかけ、完走証の作成・配布等を
お手伝いしました。

今回は、3年ぶりのサポーターとしての参加でしたが、選手の方が
完走して喜ぶ姿を間近で見ることが出来て、とても嬉しかったです。
また来年も開催される際には、お役に立ちたいと思いました。
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2022年12月 定例会
今月は11日に定例会を行いました。
相模女子大学からは2名、ベトナムチームからは4名が参加しました。

今回はウクライナへ届ける車椅子5台分の梱包作業でした！
梱包をする際に、車椅子のとがっている個所を重点的にカバーできておらず
包装が破けてしまい、まだまだ反省点があるなと実感しました。

今回は5台のみになってしまいましたがもっと効率よく作業を行い、
そして無事にウクライナへ届くことを願っています✨
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2023年1月 定例会
今年も活動頑張ってまいります！
応援よろしくお願いいたします。

今月は15日と29日に作業を行いました。

15日は相模女子大学2名、ベトナムチーム6名
29日は相模女子大学3名、ベトナムチーム4名でした。

【参加者の感想】
・今回初めてカビを除去する機会を使用したのですが、
きれいになった箇所を見て達成感を得られました。

・作業の途中から雨に降られ作業できた台数が少なく残念ですが
今年もより多くの車椅子を海外に送れるよう頑張っていきます。
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2023年 日光天然氷の切り出し
2月3日に四代目徳次郎さんへ氷の切り出しを行いにいってきました。
作業内容は、溜め池から出した氷を小屋の中に運ぶ作業です。
氷はおがくずを使って保管し、製品になるのは全体の3,4割にしかならないそうです。

【参加者の感想】
今回一人で参加させていただいたため不安でしたが、
作業している中で多くの方が氷の切り出しの活動に興味をもって参加していること、
そして伝統を残そうという思いが伝わってきました。
私は氷を運ぶ中間地点に立ち流す作業を行いましたが、筋肉痛になり改めて大変な
作業であることを実感しました。大変でしたが、来年もぜひ参加したいと思います。
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2023年2月 定例会活動

12日は相模女子大学からは4名、
ベトナムチームからは8名が参加しました。
梱包作業を中心に行い、合計で7台分の
作業を終えることができました。

車椅子によって違う折りたたみ方、
異なる機能があることを学び、
子ども用の車椅子にこもっている思いを
感じることができました。

実施日 2/12, 26

26日も相模女子大学からは4名が参加し、
ベトナムチームと会の方々を合わせ
計17名で作業を行いました。

この日の参加者はまだ経験が浅く、
そして風の強い日であったため作業が
困難でしたが、ベトナムチームの方々が
お手伝いをしてくださり、
無事作業を終了することができました。
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2023年3月定例会活動報告
実施日 3/12

26日も定例会に参加する予定でしたが雨天のため、中止となりました。

12日に定例会に参加させていただきました！
この日は相模女子大学からは3名、ベトナムチームと会の方々を合わせて
計20名で作業を行いました。

今回はベトナムとウクライナへ送る予定の車椅子の梱包作業を行い、
「迅速かつ丁寧に」を心がけ合計18台分の梱包を完了することができました✨

29


	スライド 1
	スライド 2
	スライド 3
	スライド 4: 定例会
	スライド 5: 相生祭
	スライド 6: もんじぇ祭り
	スライド 7: 海外訪問
	スライド 8: ～インスタグラムに活動の様子掲載中！～
	スライド 9: ～定例会活動報告～
	スライド 10
	スライド 11: 2021年11月定例会
	スライド 12
	スライド 13
	スライド 14
	スライド 15
	スライド 16
	スライド 17
	スライド 18
	スライド 19
	スライド 20
	スライド 21
	スライド 22
	スライド 23
	スライド 24
	スライド 25
	スライド 26
	スライド 27
	スライド 28
	スライド 29

